

DECLARACIÓN DE PRENSA

ONUSIDA realiza un llamamiento en pro de la capacitación de las jóvenes y las niñas en el Día Internacional de la Niña

Garantizar el respeto de los derechos humanos de las jóvenes y las niñas es esencial para acabar con la epidemia de sida como parte de los Objetivos de Desarrollo Sostenible

GINEBRA, 11 de octubre de 2015—Con motivo del Día Internacional de la Niña, ONUSIDA desea realizar un llamamiento en pro de la protección de los derechos humanos de las jóvenes y las niñas en todo el mundo, así como de la eliminación de la desigualdad de género. Capacitar a las jóvenes y las niñas, y darles la posibilidad de tomar sus propias decisiones, no solo cambia sus vidas sino también la de sus familias, comunidades y sociedades.

"Acabar con la epidemia de sida depende de la justicia social, que a su vez requiere conseguir la igualdad en materia de educación, empleo y salud tanto para chicos como para chicas", declaró Michel Sidibé, director ejecutivo de ONUSIDA. "Los Objetivos de Desarrollo Sostenible que se acaban de aprobar suponen una oportunidad sin precedentes para hacer las cosas de otro modo para esta generación. Tenemos que capacitar a las mujeres y las niñas, a fin de que puedan tomar sus propias decisiones en materia de salud".

Aunque se han logrado avances en lo que se refiere a la igualdad de género en áreas como la educación y la representación política, todavía existen desafíos que superar. Cada día, cerca de 41.000 niñas se casan antes de cumplir los 18 años. Las complicaciones relacionadas con el embarazo y el parto siguen siendo la segunda causa de muerte en adolescentes con edades comprendidas entre los 15 y los 19 años. Asimismo, se calcula que alrededor de 120 millones de niñas en todo el mundo han sido víctimas de violación o actividades sexuales sin consentimiento en algún momento de su vida.

Factores como la violencia por cuestiones de género y la falta de poder para tomar sus propias decisiones, incluidas aquellas relacionadas con la sexualidad y la reproducción, contribuyen a aumentar el riesgo de que chicas jóvenes y adolescentes contraigan la infección por el VIH. En 2014, aproximadamente 350.000 chicas jóvenes y adolescentes contrajeron la infección por el VIH. Un estudio llevado a cabo en Sudáfrica indica que las jóvenes que han sufrido casos de violencia por parte de sus parejas íntimas tienen un 50% más de probabilidades de contraer la infección por el VIH que las mujeres que no han pasado por dicha situación.

La desigualdad de género está intrínsecamente ligada a aspectos socioculturales, económicos y políticos de nuestras sociedades, lo cual pone en desventaja a las niñas desde el momento de su nacimiento. Para garantizar un acceso equitativo a la educación, incluida una educación sexual completa y adecuada para cada edad, así como para fortalecer los programas de protección social, se necesita una respuesta de todos los sectores de la sociedad. De la misma manera, es necesario contar con servicios de salud sexual y reproductiva adaptados a diferentes edades, y ampliar los programas dedicados a hacer frente a la violencia por cuestiones de género. La existencia de asociaciones de carácter innovador, como *Together for*

Girls (Juntos a favor de las niñas), *All In* y *DREAMS* será fundamental para identificar las necesidades específicas de las jóvenes y las niñas, y así ofrecer una respuesta adecuada.

Aprovechando el marco de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, la comunidad mundial debe comprometerse a adoptar políticas y acciones que protejan, apoyen y capaciten a las jóvenes y las niñas. Ello redefinirá su papel en la sociedad, reforzará la respuesta al sida y hará posible acabar con la epidemia de sida para 2030.

[FIN]

Contacto

ONUSIDA Ginebra | Sophie Barton-Knott | Tlf.: +41 22 791 1697 | bartonknotts@unaids.org

ONUSIDA

El Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/sida (ONUSIDA) lidera e inspira al mundo para conseguir su visión compartida de cero nuevas infecciones por el VIH, cero discriminación y cero muertes relacionadas con el sida. ONUSIDA reúne los esfuerzos de 11 organizaciones de las Naciones Unidas (ACNUR, UNICEF, PMA, PNUD, UNFPA, UNODC, ONU Mujeres, OIT, UNESCO, OMS y Banco Mundial) y trabaja en estrecha colaboración con asociados mundiales y nacionales para acabar con la epidemia de sida para el 2030. Acceda a más información en unaids.org y conecte con nosotros a través de Facebook, Twitter e Instagram.